

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Desain Penelitian

Untuk melakukan sebuah penelitian, diperlukan sebuah desain atau rancangan yang berisi rumusan tentang objek yang akan diteliti. Metode penelitian yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif. Metode ini dipilih karena penelitian kualitatif bisa dilakukan oleh peneliti di bidang ilmu sosial dan politik, yang mana penelitian dalam metode ini tidak menggunakan analisis berupa grafik, bilangan dan numeral berdasarkan prosedur statistik. Penelitian dalam metode ini menyoroti masalah yang terkait dengan bagaimana sebuah bencana menjadi sebuah kerjasama bilateral antara dua negara dalam menanggulangi banjir. Merujuk pada permasalahan yang diangkat serta variabel yang tersedia, maka peneliti melakukan analisa data berdasarkan data-data serta informasi yang dikeluarkan oleh situs-situs berita dan situs pemerintahan kedua negara terkait, serta jurnal-jurnal dan penelitian-penelitian terdahulu. Lalu kemudian diimplementasikan dengan teori-teori dalam kajian hubungan internasional.

3.2 Informan Penelitian

Teknik penentuan informan yang dipakai peneliti adalah dengan menggunakan teknik penentuan *Purposive*, yaitu peneliti menentukan pihak-pihak informan berdasarkan tujuan, masalah dan variabel penelitian. Teknik yang digunakan adalah teknik wawancara sesuai dengan masalah yang akan diteliti.

Berkaitan dengan Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat dalam hal ini peneliti perlu bertemu dengan narasumber yang menjadi salah satu staf dari kementerian tersebut, untuk mengetahui sejauh mana berjalannya program penanggulangan banjir, khususnya di Jakarta.

3.3 Teknik Pengumpulan Data

Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data melalui studi kepustakaan, penelusuran data online, dokumentasi, dan wawancara. Hal ini dikarenakan penelitian ini difokuskan pada sejauh mana berjalannya program penanggulangan banjir, khususnya di Jakarta.

3.3.1 Studi Pustaka

Peneliti akan melakukan pengumpulan data berupa dari buku, jurnal, media massa, dan artikel-artikel terkait dari penelusuran data online. Data mengenai program penanggulangan banjir di Jakarta dalam kerjasama Indonesia dan Belanda ini diperoleh dari kepustakaan Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia. Data-data tersebut dapat digunakan untuk mempelajari upaya dan kendala apa saja yang ada dilihat dari kerangka kerjasama Indonesia-Belanda serta hasil dari kerjasama Indonesia-Belanda terkait penanggulan banjir di Jakarta.

3.3.2 Studi Lapangan

Wawancara merupakan salah satu metode pengumpulan berita, data atau fakta untuk memperoleh keterangan. Pelaksanaannya bisa secara langsung, bertatap muka (*face to face*) dengan orang yang akan diwawancarai atau bisa secara tidak langsung dengan memanfaatkan akses teknologi melalui telepon,

surat elektronik (*electronic mail*) dan sebagainya. Dalam hal ini, peneliti mewawancarai narasumber yang memiliki hubungan dengan masalah yang akan diteliti. Peneliti akan melakukan wawancara terkait dengan upaya dan kendala apa saja yang ada dilihat dari kerangka kerjasama Indonesia-Belanda serta hasil dari kerjasama Indonesia-Belanda terkait penanggulangan banjir di Jakarta, maka peneliti akan melakukan wawancara dengan narasumber dari Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia.

3.4 Uji Keabsahan Data

Dalam melakukan uji keabsahan, data peneliti menggunakan metode triangulasi data dengan cara melakukan konfirmasi data yang diperoleh dari informan, yakni Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia untuk mengkonfirmasi data yang diperoleh.

3.5 Teknik Analisis Data

Dalam penelitian kualitatif ini, peneliti menganalisis data dengan menggunakan teknik reduksi data. Artinya, data-data yang diperoleh, baik melalui studi pustaka, penelusuran online dan wawancara dihubungkan dengan teori atau konsep sebagai pijakan peneliti sesuai dengan keperluan penelitian berdasarkan dengan tujuan penelitian. Hal ini bertujuan supaya data yang digunakan berkorelasi dengan perumusan masalah yang telah dibuat. Peneliti juga menyajikan data-data yang diperoleh dari hasil meneliti dan wawancara atau dari sumber-sumber internet sesuai dengan kebutuhan. Penarikan kesimpulan, peneliti menarik kesimpulan dari beberapa data yang disajikan, baik data primer atau

sekunder yang didapatkan dari informan yakni Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat Republik Indonesia.

3.6 Lokasi dan Waktu Penelitian

3.6.1 Lokasi Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti memperoleh data dan informasi yang bersumber dari berbagai tempat di bawah ini sesuai dengan kebutuhan penelitian, diantaranya:

1. **Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat RI**

Alamat: Gedung Pusdata Lt.1, Jl. Pattimura 20, Kebayoran Baru, 12110,

Jakarta Selatan

Telepon: (021) 7228497

Website: <http://www.pu.go.id/>

2. **Perpustakaan Ali Alatas - Kementerian Luar Negeri**

Alamat: Jalan Pejambon I Blok G No.6, RT.9/RW.5, Gambir, Senen, RT.9

/ RW.5, Senen, Kota Jakarta Pusat, DKI Jakarta 10110

Telepon: 021) 3441508

Website: www.e-library.deplu.go.id/

3. **Perpustakaan UPT Balai Informasi Teknologi LIPI**

Alamat: Komplek LIPI Gd. 40, Jl. Cisitu Sangkuriang 21/154D, Dago,

Coblong, Kota Bandung, Jawa Barat 40135

Telepon: (022) 2502832

Website: <http://www.digilib.bit.lipi.go.id/>

